

Le Canada et l'Afrique



● «Nutrition-Pays du Sahel», film de 27 minutes consacré à l'alimentation de base au Sahel.

formé pour ce projet, en plusieurs étapes, a décidé des orientations et du contenu des films, puis en a vérifié le contenu avant leur sortie. Les dix membres de ce comité qui ont été recrutés dans plusieurs pays, pour leur compétence et leurs expériences personnelles, ne représentent pas des pays ou des organismes, mais des spécialisations du domaine sanitaire en Afrique.

La réalisation de ces films a bénéficié de la collaboration de nombreux ministères et services de santé africains et des organismes internationaux spécialisés œuvrant en Afrique. En plus de ces collaborations officielles, plus de 150 spécialistes africains et leurs assistants et personnels de soutien ont fourni une participation en tous points remarquable. Malgré des recherches et des préparatifs poussés, malgré la compétence de tous les collaborateurs, il est certain que plusieurs films ou parties de films, accuseront un vieillissement dès leur sortie. Comme d'autres sciences, la médecine est par excellence une science évolutive, et la

rapidité avec laquelle se succèdent et se développent découvertes, techniques et médicaments, explique aisément ce fait. D'autre part, c'est aussi une des richesses de la science médicale que de permettre, depuis toujours, la confrontation d'écoles de pensées divergentes, et certains films ne manqueront pas de susciter des désaccords vis-à-vis de telle ou telle technique, méthode ou orientation, de tel ou tel geste posé, ou de tel ou tel produit utilisé.

C'est le devoir des utilisateurs des films de compléter leur contenu par des mises au point, des rectifications, des précisions, en tenant compte de changements souhaitables selon l'évolution des connaissances dans tel ou tel domaine et selon les besoins spécifiques de leur région.

En aucun cas, les utilisateurs des films, -professeurs, moniteurs et animateurs des centres de formation ou de recyclage- ne devront considérer ces films comme apportant un contenu ou un enseignement global ou définitif.

Chaque projection devra, au contraire, être suivie d'une discussion, d'un échange entre professeur et élèves, au cours duquel pourront être débattus certains aspects et certains enseignements du film.

Ces films ont été conçus et réalisés pour servir la formation et le recyclage des personnels de santé de base en Afrique noire francophone. Ils s'adressent donc en premier lieu aux centres de formation et de recyclage des infirmiers/infirmières, assistants de santé de village, sages-femmes et matrones, agents d'assainissement, assistantes sociales, animateurs sociaux, et toutes personnes appelées à travailler dans le domaine sanitaire en Afrique. Bien qu'ils n'aient pas été conçus pour cela, ils pourront éventuellement être utilisés dans les premières années des écoles de médecine.

«Santé-Afrique» est un projet de production et de distribution intégrées. Conçus dans l'unique but de contribuer à la formation et au recyclage des personnels de santé de base, les films de la série sont appelés à être utilisés